

CARNETS DE CAMPAGNE

La première circonscription à la une

Partagez
les coulisses
de la
campagne
d'Alain
Carignon

décembre 2006 #
Lettre 06



Il n'y a pas de dépenses inutiles en matière de santé

À 11 h 00 ce lundi 18 décembre 2006, Alain Carignon a rendez-vous au Centre hospitalier Universitaire à La Tronche. Il visite le service du Professeur Faucheron, chef du service de Chirurgie Digestive. Dans son livre « 2011, demain nous appartient » l'ancien ministre a un paragraphe émouvant dans lequel il indique « une vie c'est la santé et l'amour, les deux choses que l'on n'achète pas ». C'est avec une chaleur particulière qu'il est proche des malades qu'il rencontre.

Ce trait de tempérament lui a toujours été reconnu. En 1985, à un journaliste de L'Express qui l'interrogeait sur ce que serait pour lui le comble de l'hypocrisie politique le Maire de Grenoble répondait « guetter un journaliste pour avoir un geste de cœur ».

C'est vrai que dans son entourage chacun s'accorde à reconnaître la disponibilité qui est la sienne lorsqu'une difficulté de santé affecte l'un des proches militants qui lui consacrent tant de temps, bénévoles ou collaborateurs qui ont pu croiser son chemin.

Alain Carignon a présidé pendant de nombreuses années le conseil d'Administration de l'Hôpital de Grenoble Il se rappelle les visites fréquentes qui étaient les siennes dans les services et le dévouement exemplaire qu'il a pu constater de la part du personnel soignant, professeurs, docteurs, infirmiers et de l'ensemble de leurs auxiliaires.

Sur le plan national, l'hôpital est aujourd'hui en manque de moyens. C'est un lieu qui devrait incarner plus que tout autre l'excellence française.

En effet, l'hôpital doit être à la fois refuge contre l'isolement et creuset de la recherche la plus avancée. Or, aujourd'hui, parfois trop vieilles, les structures hospitalières sont acculées à faire face à leurs nombreuses missions dans des conditions parfois très délicates.

Aux responsables présents, Alain Carignon confirme la priorité qui est la sienne en vue de l'adoption rapide d'un plan pluriannuel de modernisation des structures hospitalières.



« L'hôpital est aujourd'hui en manque de moyens. »

Ce plan pluriannuel doit certes comprendre la modernisation des moyens techniques, mais aussi la valorisation de carrière des personnels concernés, mais surtout il est indispensable de développer l'ensemble des alternatives à l'hospitalisation classique. Il faut renforcer les soins à domicile, accroître les moyens de l'hospitalisation de jour et s'ouvrir à la mise en place de structures d'accueil de proximité pour les familles tout particulièrement celles d'enfants hospitalisés.

L'ancien Ministre confirme que ses priorités dans ce domaine sont doubles :

> rendre à l'hôpital son rôle de producteur de soins le plus performant possible en accueillant de façon plus valorisante la carrière des professionnels concernés,

> mais aussi l'adapter à de nouveaux modes de soins de façon à placer l'hôpital au centre des nouveaux comportements de vie de chacune des familles.

L'ancien Maire de Grenoble indique combien il a été frappé par la solitude qui peut parfois exister pour certaines personnes hospitalisées. Il considère que dans le cadre de la mise en place d'un contrat pour les étudiants, en contrepartie d'une aide financière leur assurant la couverture des dépenses de pre-

mière nécessité, ces accompagnements seraient une forme exemplaire de solidarité et tout particulièrement d'une solidarité inter-génération.

Enfin, Alain Carignon rappelle que, s'il y a une égalité que notre pays doit veiller à ne jamais remettre en cause, c'est celle de l'égalité devant les soins. Par conséquent, s'il faut améliorer la performance des grandes structures hospitalières, il importe également de conserver un quadrillage équilibré du territoire avec des établissements de proximité dans le secteur rural.

À une question posée sur les choix financiers ultérieurs, Alain Carignon répond de façon vive « il n'y a pas de dépense inutile en matière de santé ».

Le budget de l'État comprend de très nombreuses sources d'économies possibles.

L'audace d'un vrai changement c'est d'affirmer des priorités, conduire des restructurations budgétaires pour que ces priorités soient les outils d'excellence du pays. L'hôpital doit être à la première place de ces priorités.

Après cette rencontre, il est temps pour Alain Carignon de se rendre au rendez-vous programmé avec les représentants du secteur culturel.

La Direction de Publication de ce supplément « Carnets de campagne » est assurée par Réza Valanejad. Cette revue périodique est l'outil d'information des citoyens désireux de partager les coulisses de la campagne. Vos propositions d'investigations nous intéressent.



Bulletin de participation au Comité de campagne

Nom et prénom
 Adresse
 CP Ville
 E-mail
 Téléphone

Profession
 Souhaite intégrer le Comité de soutien à Alain Carignon et accepte que mon nom soit publié.
 Souhaite participer activement à la campagne.
 Souhaite contribuer financièrement. (Le mandataire financier du candidat vous contactera très prochainement)